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México Está en Transición Política: Díaz Cid 
* En Formación un Nuevo Sistema Político 

* Quedan Cancelados los Proyectos Anteriores 
* Elecciones Fundacionales 

En Solemne Ceremonia, fueron nombrados Miembros Vitalicios del Patronato de esta casa de estudios. 
Lic. José Antonio Arrubarrena y Aragón, Ing. Javier (abanas Gancedo y LAE Jorge Espina Revés. 

México se encuentra en 
transición política, en la que el 
presidente Carlos Salinas y su 
grupo en el poder, optan como 
proyecto, las reformas de la 
revolución. Indicó el licenciado 
Manuel Antonio Díaz Cid, direc
tor de la escuela de Ciencias 
Políticas de la UPAEP, durante 
el análisis del quinto informe de 
gobierno del Licenciado Carlos 
Salinas de Gortari. 

Estas reformas, señaló, se
rán nacionalistas y populares, 
apegadas a las tradiciones de la 
revolución, por lo tanto, loman 
como figuras representativas y 
simbólicas a Benito Juárez y 
Emiliano Zapata, paradigmas: 
uno en lo liberal y otro en lo 
revolucionario. 

Esto significa, expresó el 
licenciado Díaz Cid, quedan 
cancelados los proyectos anterio
res, mismos que ya tuvieron su 
momento y su circunstancia, 
empujando a transición, una 

nueva época, que es la que 
corresponde a la generación de 
Salinas y su grupo. 

El proyecto que se propo
ne, indicó, se soporta en la 
estrategia del PRONASOL, co
lumna vertebral del mismo, que 
maneja lo nacionalista y popular 
como un elemento básico. 

Es en el PRONASOL 
donde se localiza la estructura 
para realizar el cambio, ahí se 
encuentran los elementos para la 
construcción de un núcleo social, 
capaz de hacer una experiencia 

viva de democracia particular y 
con esto se inicia una nueva 
etapa, para esto, convoca a los 
partidos políticos a un pacto de 
civilidad política para finalizar la 
transición, con un acuerdo en el 
que se acepte de parte de todos, 
que se está en unas elecciones 
fundacionales que cubren las 
perspectivas del nuevo sistema 
político mexicano. 

Arrubarrena, Cabanas, Espina 
Nuevos Patronos: UPAEP 

El patronato de nuestra casa de estudios, se enriquece con 
la participación de eminentes empresarios poblanos \ reconocidos 
académicos, que sin duda contribuirán al fortalecimiento y 
engrandecimiento de nuestra institución. 

Los nuevos integrantes. Ingeniero Javier Cabanas Gancedo, 
Licenciado Jorge Espina Reyes, y Licenciado José Antonio 
Arrubarrena Aragón, se unen al trabajo que viene realizando el 
patronato, desde hace veinte años para darle a Puebla una 
universidad de calidad. 

Estas distinguidas personalidades han contribuido al 
desarrollo económico, político y social de nuestro Estado, por lo 
que el Patronato de nuestra institución se consolida, ya que las 
opiniones y el trabajo que estos honorables poblanos han 
llevado a cabo a lo largo de su vida profesional se verán 
reflejados en sus aportaciones a esta casa de estudios superiores. 

La comunidad universitaria además de darles la más 
cordial bienvenida no puede pasar por alto el desempeño que han 
tenido dentro de la sociedad poblana y del país, estos hombres, 
que se han preocupado por el bien común de la sociedad. 

(pase a la pag. 7 ) La estrategia del cambio político y económico del país está soportada en el PRONASOL: M.D.C. 
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EDITORIAL 

BiciéndoM SIR Pelaras 
* .fosé Roberto Reyes J3enw*nde¿' 

¿Algooa ve«te «as puesto a pensar todo b que dices a las per^paas, sin necesitadle próoon* 
ciar palabra?* ¿Quizás pienses qué esto no es posible?- Sin embargo» bay un dicho que dice 
T o a ouagen dice más que mil palabras**; Y esto es: muy cierto ya o.ue con nuestra imagen 
constantemente estamos comúnica n do algo\ a los démaas. 

U postura de nuestro cuerpo, la ropa que usamos, los gestos que bucemos, el movimien-
to de las manos, son parte de nosotros y que dicen mucho a Otras personas de lo que somos. 
Por ejemplo: una persona que va caminando encorbada, arrastrando los pies con poca movilidad 
podemos pensar que está enferma o que de plano es una persona floja; de igual manera cuando 
en la calle vémos aseñoras o señoritas con "tubos en la cabeza", y con el camisón de dormir 
a las doce del día, tenemos la impresión de que esas personas son flojas y fodongas que 
probablemente en su casa, sea un chiquero y tengan una mala; organizacion. 

Por otro lado, para los hombres qué usan el Cabello largo, sé dice qué son personas 
marinadas, rebeldes y que están fuera de control social, que son drogadictos, hippies o va-
gabundos. y últimamente, se les llama cuícos banda, ésto puede ser cierto o no, pero son ellos' 
quienes nos están comunicando algo de su personaliad. 

La ropa es otro aspecto que nos ayuda a conocer a las personas que están alrededor 
maestro, en este caso podemos observar si esta limpia o sucia si es ropa Oaa, si .escara^ o bien* 
tu la persona usa ropa exclusiva o es ropa hecha en casa* 

Quizás eo el caso de las personas i^m usan ropa muy lina se trate de personas coa un 
nivel socioeconómico muy alto, v las personas que usan ropa elaborada por ellas mismas nos 
permiten pensar que ;es auorratiya y organizada, Dé; igual manera nos llama la atención el 
que una mujer se ponga muchas cadenas y anillos si se «taquilla demasiado o si no se pinta, 
si camina derecho al utilizar zapato alto o si no sabe usar tacones etc* 

Los gestos nos ayudan a conocer mejor las emociones de otras personas* si está enojada; 

o ansiosa, si míente o siente agrado, o bien* inseguridad* 
Algunas veces suele contradecir lo que la persona dice, o bien, lo enfatízan, hay quienes; 

hablan con las manos y otras lo tracen con la cara, o con él cuerpo, completo, como en el caso 
de los "mímos", que sin pronunciar una sola palabra pueden hacer que las personas rían, lloren:, 
se asombren, o.se pongan tristes 

;• Ahora: pondré una serie de ejemplos sobre el tipo de gestos que muchas veces realiza
mos para comunicarnos e^^ 

Tema de Análisis 

::-: G E S T O S 
Asentir con la cabeza; 
Golpear con el puño 
Frotar las palmas de las manos 
Aplaudir 
levantar la mano 
ten el caso de un agente de transito) 
Bostezar. 
Restregar las manos 
extendér la mano 
;Señalar. 
Subir el poicar 
Bajar el pulgar 
eiúxaf' los-dedos 
I)ar palmadttas en ia espalda 
Áéuntu* u»á actitud de disimulo 
3Frotar?e; el estómago 
Moverla' táano' 
Estrechar las «íanos 
birsé golpea en la frente 
Juntar íatf palmasmoviendo 
rítmicamente las manos 
hacia arriba y hacia abajo 
lesionar la zona del corazon 
Colocar los pulgares contra las sienes, 
con las manos abiertas 
Golpear a una persona ligeramente 
eo et meatoó 

SIGNIFICADO 
• • Acuerdo 

Enojo 
Anticipación 
Aprobación 

Alt*» 
Aburrimiento 
Frío o placer 
•Invitación • •*• 
indicar una dirección 
vida de aprobación 
Muerte o desaprobación 
Buena suerte 
Felicitaciones ó estimulo 
Cometer un error 
Tener hambre o dolor de estómago 
Despedida o saludo a distancia 
Saludo 
Desilusión 

Ruego 

Sinceridad 

Burla 

Soborno 
y toda una serie de señas obscenas que se hacen cuando alguien, se pasa un alto o se 

le cierra a otro coche* y que ustedes conocen mejor que yo. 
Es bueno, a veces, ponernos a pensar en todo lo que tratamos de decir a los demás con 

nuestra ferina de ser* ya que esta «os ayuda a: ser mejores y a ser mas; conscientes de nues-
iros actos. 

No Nos Engañemos... 
* Adriana Herrera Reyna 

« M 

Semana Académica de la Escuela de 
Administración de Instituciones 

"Excelencia en las Instituciones de 
Servicio" 

del 22 al 26 de Noviembre 
Sala B 300 

Hace tiempo reuní algunas 
ideas que he predicado, especialmen
te entre amigos y compañeros de 
trabajo. Al elaborar este tema me fui 
dando cuenta, que la gente por lo 
general carece de un buen compor
tamiento dentro de la sociedad, claro, 
está que es una ilusión, una utopía 
e 1 querer buscar que en la sociedad 
se hagan milagros en cuanto al 
comportamiento de la gente hacia sus 
semejantes. 

No pretendo con ésto buscar 
patrones de conducta, ni estandarizar 
la actitud humana frente a determi
nadas situaciones. Tampoco pretendo 
se me confunda por Marxista o 
partidaria de Tomás Moro. Todos 
sabemos que nunca se podrá lograr 
una sociedad ideal; esto sería un 
sueño, pero de lo que sí estoy segura 
es que podemos superamos ¿Vivi
mos acaso como lo que somos? 
¿puede hablarse de sinceridad cuan
do decimos ser católicos y no lo 
practicamos?. 

Realmente es un desconcierto el 
afirmarse ser hombre, trabajador, 
estudiante..., pero en el aspecto 
teórico solamente. 

Ante una aberración tan grande, 
pero tan frecuente en nuestro medio 
sólo caben dos explicaciones: Una, 

los que sólo así hablan no conocen 
el significado de lo que están 
diciendo, no en vano hay quienes 
afirman que el hombre de nuestros 
días "ya no vive de ideas, sino de 
palabras". 

La otra, es que las personas 
no son congruentes consigo mismas. 
En ambos casos como se puede 
apreciar fácilmente, parece que la 
sinceridad no es una cualidad distin
tiva de ellas. ¿Desde cuando a un 
hombre que aparenta ser una cosa 
distinta de lo que es, se le puede 
llamar sincero?. 

El ser humano por desgracia 
aprende a mentir desde niño, lo 
hacemos por intuición. Es el resul
tado de la falta del esfuerzo personal 
por corresponder a la gracia de Dios 
y poder vencer nuestras malas 
inclinaciones. 

Es más fácil mentir y está de 
moda hacerlo, se miente en los 
negocios, en el juego, en el amor... 
Nos engañamos a nosotros mismos 
y pretendemos engañar a los demás 
y a Dios ¿De quién es la culpa? ;De 
todos menos mí! El pasamos respon
sabilidades unos a oüos , parece ser 
el juego más popular entre los 
hombres. El procedimiento a seguir 

cambia según las personas y las 
circunstancias, pero el resultado 
sigue siendo el mismo: N O R E C O 
NOCER NUESTRAS FALTAS 

¿Porqué cuesta vivir la 
sinceridad?¿Qué obstáculos encon
tramos para abrir nuestro corazón a 
la verdad? 

Miedo y Vergüenza, son los 
nombres de esos enemigos mortales 
del alma. El miedo: viejo como la 
humanidad entera, es el primer 
obstáculo que nos sale al paso. Allá, 
en el paraíso terrenal, Adán y Eva, 
lo experimentaron después de haber 
ofendido a Dios. Por desgracia y a 
pesar de los siglos que nos separan 
de este suceso, los hijos de Eva 
seguimos obrando igual que nuestros 
primeros padres. Intentamos ocultar
nos de Dios refugiándonos en un sin 
fin de ocupaciones materiales. 

¿Y la vergüenza? Sí existe, 
no hay porqué preocupamos, al 
contrario. Siempre ha sido un insulto 
decir a alguien que es un desvergon
zado. No, la vergüenza no es mala. 
Viene como consecuencia de haber 
ofendido a Dios. 

La vergüenza es compañera 
de nuestro caminar por el mundo y 
aparece cuando nos hemos olvidado 
de los demás y hemos seguido con 

nuestro egoísmo. 
Lo malo no es tener vergüenza. 
Lo malo es no saber rectificar. 
Lo malo está en callamos las cosas. 
Pero reflexionemos: ¿Qué debería 
avergonzamos más? Hacer una cosa 
mala o tener que decirla? 
Y sí es más vergonzoso hacerla, 
¿porqué ese afán por no manifestar 
nuestras faltas a quien podría 
ayudamos? Así no procede una 
persona con sentido común. Estoy 
convencida de que el hombre tendrá 
que cambiar su actitud y hacer a un 
lado su egoísmo, de lo contrario 
conseguirá quedarse sólo hundido en 
el fondo de una visión esencialmente 
materialista. 

Es tiempo todavía para que el 
hombre recobre sus valores que ha 
hecho a un lado, porque no están 
perdidos, están al alcance de él 
mismo y muy cerca, sólo que no 
quiere verlos. 

Es importante recordar que 
sin éstos valores, la Definición del 
hombre auténtico como hijo de Dios 
es incompleta y por lo tanto no se 
le puede nombrar como tal. 
* Alumna de la Escuela de Ciencias 
Políticas. 

La Facultad de Arquitectura 
de la UPAEP Invita a su 

XV Semana de la Arquitectura 
" 20 Años un Reencuentro" 
del 23 al 26 de Noviembre 

Sala de Conferencias Francisco 
de Vitoria 

21 Sur 1103. 
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ENTÉRATE 
•INSTITUTO DE CAPACITACIÓN 
UPAEP 
°Del 17 al 24 de Noviembre se realizó una 
visita a "Los niños de la casa cuna Palafox 
y Mendoza" así mismo al "Asilo de 
ancianos de Santa Inés" esto fue con la 
participación de todas las áreas, lleván
doles ropa, despensa, medicinas y juguetes 
etc. 
°E1 Sábado 20 de Noviembre se organizó 

una excursión al centro de integración uni-
versitaria con la asistencia de 150 alum
nos. 
•SERVICIOS ESCOLARES 
°Alumnos que no hayan entregado certi
ficado de Preparatoria o en su caso 
(provisionalmente) constancia de estudios 
de ser regular (no adeudar ninguna 
materia), no aparecerán en ninguna acta 
de ordinarios. 

Participa en el Universitario con Artículos, 
Reportajes y Temas de Interés Para la Comunidad 

Universitaria. Entrégalos en el Departamento de 
Comunicación e Imagen. 

i 

Hoy en día el Fac
toraje ha cobrado 
gran importancia 
dentro de los proce
sos económicos que 
llevan a cabo los 
diferentes sectores 
empresariales, seña
ló el Licenciado 
Ricardo Zurita Vi
vian, del área de 
Factoraje de BAN-
COMER. 

Factoraje Financiero 

Hoy en día el Factoraje ha cobrado 
gran importancia como la actividad en la 
que mediante un contrato que celebra la 
Empresa con sus clientes, Personas Mora
les o Físicas que realizan actividades em
presariales, la primera adquiere de los 
segundos, derechos de crédito relacionados 
a proveeduría de bienes, de servicio, o 
ambas. 
Dentro de los documentos que se pueden 
descontar tenemos: Títulos de Crédito, 
Pagarés, Letras de Cambio, Facturas Sella
das, Contra-recibos y Talones de Embar
que. 

VENTAJAS DEL FACTORAJE 
En cuanto a las ventajas que ofrece 

ésta actividad, podemos hacer notar las 
siguientes: 
A) Liquidez Inmediata. 
B) Aprovechamiento de Descuento por 
Pronto Pago. 
C) Preferencia y Mejor Calidad en el 
Abasto, debido al pago de contado. 
D) Nivelación de los Flujos de Caja, ya 
que se liga a las necesidades financieras 
reales de la empresa. 
E) Otorgamiento de Capital de Trabajo 
para Producir o Comprar , generando 
incremento en ventas. 

* LAE Ricardo Zurita Vivian. 

F) Niveles Óptimos de Inventarios ya que 
se adecúan a las necesidades del mercado 
y no a los vaivenes de la cobranza. 
G) El Factoraje NO afecta las líneas, ni la 
capacidad de financiamiento bancario ya 
que se trata de una venta de cartera y no 
se adquiere un pasivo, sus proporciones de 
activos y pasivos no se ven modificados. 
H) Reducción de Costos Financieros, ya 
que las operaciones de factoraje no están 
sujetas a comisiones por apertura de 
crédito, ni por renovaciones de los 
mismos. 
I) Reducción en los Costos Operativos en 
los Departamentos de Crédito y Cobranzas. 
J) Información de Crédito, ya que las 
empresas de Factoraje van conformando a 
través del tiempo el perfil crediticio; 
solvencia moral y económica de las 
empresas. 
K) Simplificación contable, debido a que 
el control de los libros auxiliares de 
ventas, cobranzas y bancos se ve reducido 
al sustituir las cuentas por cobrar de cada 
cliente, por una denominación "Cuentas 
por Cobrar Factoraje", consolidando todas 
las operaciones. 
L) Agilidad y Sencillez en los trámites. 
M) Respaldo y Solidez. 
* Factoraje Bancomer. 

Valiosos Profesionistas Forma 
la UPAEP:UNISYS 

UPAEP 
L.A.E. Mario Iglesias García Teruel M.A. 
RECTOR 
21 Sur No. 1103 
72160 Puebla de los Angeles, Pue. 

Por medio de la presente, queremos extender nuestra más sincera felicita
ción a la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla, que tan 
dignamente usted representa, debido a la sobresaliente participación del Lic. José 
Luis Iñigo Ortega, recién egresado de la carrera de Informática de dicha 
Universidad, en nuestro Plan de Becarios recientemente concluido. 

Cabe destacar el brillante desempeño que demostró el Lic Iñigo, desde el 
proceso de selección, yaque en un universo de aproximadamente 200 candida
tos de las principales Instutuciones de Educación Superior del país, como por 
ejemplo: Tecnológico de Monterrey, U.N.A.M., I.P.N., etc., obtuvo el 9o. lugar 
de las evaluaciones efectuadas en dicho proceso, ganándose un lugar en el Plan 
de Becarios sobre el ambiente Unix. 

Este Plan, que tuvo una duración de 14 semanas, contempló una gran variedad 
decursos (18), cubriéndose los principales tópicos relacionados con los Sistemas 
Abiertos (UNIX), en donde el Lic. Iñigo obtuvo el 1er. lugar en aprovechamiento 
con un promedio de 96.5. 

Por todo esto no nos queda más que felicitar una vez más a la UPAEP, 
ya que estamos seguros que están realizando una labor muy importante para el 
desarrollo de México, preparando éste tipo de profesionistas que son muy valiosos 
para el país, y en particular para el medio de la Informática. 

Atentamente, 

Sr. Manuel Rodríguez Concha 
Presidente del Patronato UPAEP 

Ing. Luis Alberto García Gómez 
Director General de Informática 

Ing. Federico Mejía Monasterio 
Valor Agregado Marketing 
Unisys de México 

Act. Germán E. Zapata Ledesma 
Gerente del Centro Educacional 

Departamento de Física 
Estado del Clima del Viernes 12 al 
Viernes 19 de Noviembre de 1993 

Día Temperatura Máxima Temperatura Mínima Lluvia 

C lt/m2 

Viernes 12 

Sábado 13 

Domingo 14 

Lunes 15 

Martes 16 

Miércoles 17 

Jueves 18 

Viernes 19 

23° 

25.5° 

27° 

25.5° 

25.5° 

26° 

24.5º 

24.5º 
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Forma Parte del Orfeón 
Interuniversitario UPAEP 
Informes e Inscripciones: 
Centro Cultural UPAEP 

11 Poniente 1310 
Lunes, Martes y Jueves 
de 19:00 a 21:00 Horas 

¿> 

Reporte de Asistencia de Catedráticos 
del 8 al 13 de Noviembre de 1993 

Reporte Global de Asistencia de Catedráticos 
Hasta el 13 de Noviembre dé 1993 

Página 4 

¡ Que se Apague la Luz.... 
y la Luz se Apagó! 

•José Pedro Cortés Xiqui 

Últimamente cuando uno asiste 
con respeto, tranquilidad y deseos de 
aprender a la biblioteca, puede ser 
testigo fiel de un acto poco común 
- por su novedad - que ha implemen-
tado el Sr. Jacobo Tlachi, encarga
do de éste lugar "sacro-estudiantil"; 
y que consiste en el "apagar las 
luces...si se escuchan voces". 

Así es, si uno está presente, 
¡no se la va a acabar! Puede uno 
enojarse al principio pero segundos 
después la risa es sumamente incon
trolable (si se es persona normal). 

Resulta que si se "escuchan" 
voces, el mencionado señor, decide 
apagar las luces y de repente!... 
aparece con una linterna en la mano; 
(que recuerda cuando se asiste al 
cine y el "acomodador" busca un 
lugar para el asistente) y recorriendo 
parte de la biblioteca dirige la luz 
sobre el rostro de los presentes; con 
una seriedad fuerte - aunque nada 
imponente - y ante el asombro de 
los estudiantes (que' no pueden 
resistir tanto la risa), éste señor 
camina como buscando algo perdido. 

Ciertamente no ha perdido 
nada, pero así LLAMA LA ATEN
CIÓN; sin palabra alguna y... solo 
caminando con su lámpara como 
explorando un lugar desconocido. 

Los usuarios de biblioteca se 
sorprenden y traían de interpretar tal 
comportamiento, por cierto, con un 
silencio absoluto; aunque sí con gran 
esfuerzo interior: aguantar la risa que 
tal hecho suscita. Después de algu
nos minutos, el señor se retira, tras 
él muchos alumnos (quizá no eno
jados, sino con ganas de reír sin 
ninguna presión), vuelven las luces 
y - como dice la canción - la vida 
sigue igual. 

Bueno, hasta aquí no es más 
que el retrato de algo que quizá en 
un tiempo muy corto, deje de ser 
sorprentente y pase a ser tan común 
en la biblioteca como - en muchas 

ocasiones - el largo tiempo que tiene 
uno que esperar para sacar una copia, 
pedir prestado un libro, obtener 
información, películas, encontrar - si 
Dios concede ese don - información 
en las computadoras, etc. 

Lo que sí es importante 
destacar, que tal acción es para 
terminar con los murmullos, risas y 
hasta "charlas íntegras" que uno 
llega a escuchar al asistir a la 
biblioteca a "estudiar". 

Considero que el lugar donde 
se provoca "ruido", "voces", es sobre 
todo donde se localizan mesas y es 
que las mesas de la biblioteca invitan 
a estar acompañado para realizar 
trabajos, intercambiar palabras, estu
diar, charlar, etc. 

Quizá una solución para 
resolver ésta situación será retirar las 
mesas y colocar cubículos personales 
como los que ya se tienen ahí mismo 
y con ésto quien asista, estudiará 
solo sin necesidad ni oportunidad de 
hablar con otro(s). Pero también 
debe lomarse en cuenta que se 
requieren lugares para trabajar en 
equipo, y ésto, aunque parece algo 
difícil de ubicamos en la universidad 
(por la estructura que ya tiene), no 
será imposible para los responsables 
de ello, más aún si se pide ayuda a 
los alumnos que frecuentemente 
necesitan de tales espacios, para 
encontrarles un buen lugar. 

De todos modos sigue asis
tiendo a la biblioteca para estudiar 
y prepararte para el futuro y... si 
tienes suerte puedes presenciar la 
aparición en la oscuridad de una luz 
que llegará hasta tus ojos; sonreirás 
y si estabas preocupado por el 
estudio ésto te relajará y ayudará a 
distraerte; de cualquier manera la 
biblioteca te ofrece algo positivo. 

Por cierto! Lleva a tus 
amigos, les aseguro que pasarán un 
momento agradable e inolvidable, 
obviamente -por el estudio-; sí, aun
que tú no lo creas! 

¿ Cómo Obtener una Beca 
Para Estudios de Posgrado ? 

* Ing. Eugenio Urrutia Albisúa. 

Muchos de nosotros hemos tenido, en algún momento la inquietud de continuar 
estudios de posgrado en una institución de prestigio en el país o en el extranjero, o 
tal vez la intención de conseguir una beca para desarrollar dichos estudios. 

Las siguientes líneas tienen como objetivo resumir el procedimiento sobre el 
cual se está interesado: Física, Biología, Ingeniería, Filosofía, etc. 

* A continuación, tienes que informarte sobre las universidades nacionales o ex
tranjeras, según tu predilección que ofrecen estos cursos, así como de sus requisitos de 
aceptación. 

* Como siguiente paso deberán escribir a las instituciones que hayan elegido 
para solicitar su admisión así como para enviar la documentación que cada una requiera. 

* Una vez aceptado en la o las instituciones, el siguiente requisito es \a obtención 
de la beca. Para esto existen varias instituciones como son: CONACYT, Banco de México, 
Instituto de Cooperación Iberoamericano, OEA, ONU, etc. 

Para mayor información y orientación puedes acercarte al Instituto de 
Investigación y Desarrollo en Ciencia y Tecnología situado en la privada de la 19 sur 
1911-4 (es la privada angosta enfrente de la entrada principal & la universidad) con el 
Ing. Eugenio Urrutia, teléfono: 32-76-61. 

En dicho Instituto contamos con la información actualizada de los programas 
de posgrado existentes en México, Iberoamérica y España. 

Asimismo, información más detallada de los procedimientos de obtención de 
becas en México y el extranjero, 
i NO DEJES PASAR LA OPORTUNIDAD DE PREPARARTE MEJOR! 
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c 
-¿Qué van a hacer ustedes en la 
televisión para diferenciarse de la 
caja idiota, con la que hemos 
estado mucho tiempo? 

"Es difícil decir qué 
haríamos..." 

Ricardo Salinas Pliego 

"México es un país de 
una clase modesta muy jodida... 
que no va a salir de jodida. 
Para la televisión es una obli
gación llevar diversión a esa 
gente y sacarla de su triste 
realidad y de su futuro difícil." 

Emilio Azcárraga Milmo 

Desgraciadamente el tele
vidente mexicano ha sido minado 
por un poder absorvente y ena
jenante hasta dominarlo por 
completo en sus gustos, formas 
de conducta y modas. Lo más 
triste, es que ha dejado de lado 
muchas de las antiguas formas de 
convivencia familiar. Todo esto, 
producto de cuarenta años de 
televisión comercial y veinticin
co de televisión estatal mexicana, 
ambas sin crítica, sin novedad y 
sin aliento. A pesar de ello la 
televisión influye poderosamente 
en la "opinión pública" y también 
reciben críticas por sus medio
cres y bochornosos contenidos. 

Hace algunos meses "Mi 
Tele" tenía cuatro canales con 
una gama(?) de programas varia
dos y para todo tipo de gustos. 
Desde las telenovelas mexicanas 
y extranjeras, hasta deportivos, 
musicales, caricaturas, series, 
programas de debate y mesas 
redondas, los " informativos" y 
las insípidas muestras culturales, 
científicos y universitarios. 

Cabe señalar que desde 
que se vendieron los canales 13 
y 7 de televisión (antes propie
dad del gobierno), el televidente 
mexicano esperaba ver algo dife
rente a lo que está acostumbrado 
a ver siempre, siempre lo 
mismo. Fué el 14 de octubre 

" Mi Tele " 

cuando encendí "Mi Tele" para 
sintonizar el canal 13, éste 
apareció lleno de nieve, salió del 
aire por un día. Quienes vivían 
con el estereotipo del 13, como 
una televisora no satisfactora de 
gustos y necesidades del público, 
fueron convencidos de la necesi
dad de sintonizarlo. ¿Cómo? 
pues sencillamente manejando 
publicitariamente la imagen del 
canal para crear esa necesidad 
apagando por un brevé tiempo su 
imagen. 

Al día siguiente, ¡Oh my 
god! se estrenaba la nueva 
programación en los dos canales 
de "Aztec Televisión". Pero, ¡oh 
desilusión de programación! tele
novelas, series, y una enorme 
reducción en la producción del 
consorcio, era la gran novedad 
anunciada por Salinas Pliego. Lo 
único rescatable y digno de 
mencionar de la nueva progra
mación son las películas mexica
nas, que en cierto sentido, rom
perán un poco con el monopolio 
que televisa ha ejercido sobre 
éstas por mucho tiempo. 

Desafortunadamente - "Mi 
Tele" - aún sigue brillando por su 
ausencia en el cumplimiento real 
de sus funciones para las cuales 
fué designada: educar, informar, 
entretener y sobre todo ORIEN
TAR a una población reprimida 
y enajenada que "participa", aunque 
solo sea de espectador y que va 
acompañada de un bárbaro con-
sumismo. Lo amargo de esta 
lamentable situación, es que de 
tan amansados que estamos fren
te al medio no nos damos cuenta 
de que mientras más consumimos 
más poderosos y fuertes hacemos 
a quienes nos manejan en la caja 
idiota, incluso hasta llegar al 
extremo de NO SABER qué 
hacer con nuestro tiempo libre y 
a esperar que se nos diga que 
hacer. 

El panorama de la televi
sión mexicana no es nada alaga-
dor, no solo por lo que se 
mencionó anteriormente sino 
porque la velocidad de los cambios 
que transcurren hacen que los 
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•Alfredo Mar t ínez Vázquez. 

medios se adecúen a las circuns
tancias, es decir, los contenidos 
que recibimos ya no nos permiten 
analizar nada, son intrascenden
tes y no aportan nada benéfico 
a la ciudadanía en cuanto a 
cultura, educación e información. 
El panorama de la televisión me
xicana la ha definido el mismo 
Salinas Pliego, como un nego
cio, sin el más mínimo interés 
por la educación, la cultura o la 
información. Aunque este último 
se ha subido al carro de los 
"bussines" igual que el entrete
nimiento. 

Quien diga que en "Mi 
Tele", hay varias opciones de 
televisión está muy equivocado 
supongo, lo mismo para el que 
diga que a mayor número de 
canales mayor programación. Sólo 
basta echar un vistazo a la 
cartelera televisiva y será atolito 
con el dedo. Muchas series 
aunque semejantes en su conteni
do, son diferentes en su versión, 
noticieros que de verdad infor
men y analicen son como ma-
quinitas que se les dá cuerda y 
funcionan al ritmo de los tiempos 
y la tecnología. Algunos comen
taristas que se pelean por tanta 
envidia, en fin. 

Pues bien, ¿Qué podemos 
hacer por "Mi Tele", que también 
es su tele? Atreverse a romper las 
cadenas de algunas estructuras 
que no nos han permitido exte
riorizar nuestros verdaderos idea
les, sentimientos emociones. Sólo 
así podremos dar el primer paso 
para fomentar una televisión que 
sea de verdad responsable, crea
tiva e informativa, que pueda 
unir y entretener, para fomentar 
la evolución del pensamiento y la 
dignidad de la persona. Realmen
te cambiar, para manifestar lo 
que somos en una sociedad 
donde la televisión realmente es 
la locura de la sociedad humana 
porque está más cerca de la 
realidad que cualquier cosa que 
halla en los libros. 
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Siempre que desarrollo o hablo 
sobre este lema, no dejo de sentir una 
sensación extraña en mi pensamiento, esto 
es porque diariamente llegan al servicio 
hospitalario, pacientes con este mal y en 
ocasiones, muy graves, y lo peor de todo 
es que la Secretaría de Salud gasta mucho 
dinero en campañas contra este mal para 
evitar que se presente y hacer conciencia 
en la población, mientras más campañas, 
más amibiasis; tal parece que nos hemos 
acostumbrado a tener de huéspedes a estos 
bichos, y hasta se escuchan bromas al 
respecto sin tener la consideración, pues 
si tenemos ésta enfermedad como sintoma-
tología, presentamos fatiga, ganas de estar 
nada mas acostados, no tenemos apetito, 
y poco a poco nos vamos debilitando y 
ésto repercute directamente en el desarro
llo de nosotros como estudiantes, pues no 
basta con una buena alimentación en 
cantidad y calidad, también es necesario 
que ésta, en su elaboración sea de una 
manera adecuada; y no necesitamos ir muy 

Amibiasis 
lejos para damos cuenta, basta con 
atravesar la calle o caminar unos pasos 
fuera de la universidad, para que se den 
cuenta como se elaboran las memelitas, 
molotes, tacos, etc. y que solo existe una 
persona que despacha y cobra, no quiero 
decir que esté en contra de esto; típico de 
nuestra Puebla, ni cambiaré las cosas de 
las cuales ya estamos acostumbrados, sólo 
espero que hagan conciencia de que ésta 
enfermedad no conoce ni credos ni 
estratos sociales, y si nosotros como 
universitarios, contraemos una enferme
dad, la cual se pudo haber evitado, pues 
se supone que conocemos lo que nos 
puede beneficiar o no, qué nos esperamos 
de la población que no tiene la oportuni
dad de saber lo que es éste mal. 

El mecanismo principal de trans

misión de las amibas es por consumir 
alimentos contaminados con escremento 
mismo, que contiene los denominados: 
quistes, los cuales, después de cumplir con 
ciertos requisitos, invade nuestro intestino, 
hígado, y hasta el cerebro. 

En el principio de éste tema, 
citaba el bajo (por no decir nulo) interés 
que tenemos con éste problema, que no 
nada más es de cierto sector de la 
población, sino que es de lodos, y que de 
nosotros depende mejorar nuestra calidad 
de vida, unto propia, como de los que nos 
rodean (pues al fin, la transmición es por 
comunidades), y de ésta manera ser más 
productivos. 

Siempre que hablo del tratamien
to, se presentan dos alternativas: la que el 
médico señala y la que el paciente cumple 

Los Programas de Productividad en las Oficinas Modernas 

La palabra PRODUCTIVI
DAD se define como el hacer la 
misma cantidad de trabajo en menor 
tiempo, con mejor presentación y 
calidad. Las computadoras trabajan 
con programas, estos pueden ser 
realizados por los mismos usuarios, 
claro esto exige un estudio a fondo 
de los lenguajes de programación 
existentes para poder determinar el 
apropiado para la aplicación diseña
da, por otro lado el usuario puede 
contar con consentimientos básicos 
de la computación y poder utilizar 
un pograma comercial aún sin saber 
programación. 

La mayoría de personas que 
laboran en las oficinas, actualmen
te cuenta con conocimientos básicos 
de la computadoras, lo cual les 
permite trabajar con los llamados 
PROGRAMAS DE PRODUCTIVI
DAD estos se definen como aque
llos programas que permiten a los 
usuarios elaborar sus aplicaciones 
sin necesidad de tener que generar 
programas de computación para 
lograrlo. 

Los trabajos más realizados 
dentro de un ambiente de oficina 
son: la eleboración de cualquier tipo 
de documento, llámese cartas, 
memorándumes, recibos, contratos, 
etc. La elaboración de reportes de 
contabilidad, finanzas, estadísticas, 

etc. y el archivar información como 
kardex, pólizas, cuentas por pagar, 
catálogo de clientes, proveedores, 
etc. 

En el mercado de los progra
mas de productividad, podemos 
encontrar tres tipos principales que 
ayudan a terminar nuestros trabajos 
en un menor tiempo, con una mayor 
presentación y calidad, estos progra
mas son: 

1. Las hojas electrónicas 
Son programas que sirven 

para cualquier trabajo en el que se 
requiera para su solución una gran 
cantidad de operaciones matemáti
cas. 

2. Los manejadores 
Estos programas permiten 

manipular cualquier información al
macenada en medios electrónicos 
(discos), que comunmente se tendría 
guardada en los archiveros, folders, 
etc. 

3 . Los procesadores de p a l a b r a s 
Sirven para elaborar en ellos 

cualquier tipo de documento como lo 
son los reportes, cartas, memorándu
mes. 

Si a usted le interesa la 
productuvidad en su oficina, acuda a 
alguna tienda de computación y ahí 
le podrán recomendar los programas 
de productividad que más se adapten 
a sus necesidades. 

eiio 
Noviembre 17,18, 19 

Madres Carmelitas Descalzas 
de Nuestra Señora de 

La Soledad y San José 

33 Pte. 1305 Col. Volcanes 
de 10:00 a 20:00 hrs. 

(horario corrido) 

* Edua rdo Pérez 

y en estos casos, es muy importante seguir 
las indicaciones que le de su médico de 
confianza, pues si se quiere realmente 
erradicar este mal, es importante seguir las 
indicaciones médicas y no guiamos por 
nuestra alternativa, pues ésto ocasiona 
cronicidad en la enfermedad; actualmente 
existen en el mercado, medicamentos que 
dan tratamiento completo en un sólo día 
y la efectividad de estos productos, no 
estriba en el medicamento en sí, sino en 
el lipo de infección que se tenga, pues, 
a veces no se llega al diagnóstico y se 
consume innecesariamente un medicamen
to; recuerdo una ocasión, alguien se me 
acercó y me dijo: doctor, déme una 
medicina para las amibas, pero que no me 
impida tomar (vino), pues no quiero pasar 
vergüenzas con los compadres, y que no 
sean muchos días de traiamiento, porque 

no lo soporto y ... no se que tantas cosas 
me dijo, pero pensé, ahora los pacientes 
creen que tenemos una varita mágica para 
cumplir sus "caprichitos", reitero que los 
tratamientos deben administrarse comple
tos y no como le convenga al paciente. 

Sobre su prevención, hablado por 
tantas campañas de consumir alimentos 
limpios, de lavarse las manos después de 
ir al baño, pienso que, específicamente 
debería ser, lavarse las manos antes y 
después de ir al baño, pues luego se agarra 
cada cosa, que bueno, mejor las manos 
limpias siempre. 

Podría extenderme más sobre éste 
problema social, pero si realmente les in
teresa, espero sus preguntas sobre éste 
tema y otros, para así escribir sobre 
aspectos que tengan que ver con la salud 
de uno y que ustedes me suguieran. 
* Alumno de la Escuela de Medicina. 
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PERIODISMO JOVEN, ACTIJAL Y. 

Lunes 22 de Noviembre de 1993. 
Coordinación: Francisco Rivas Zerón. 

...SIN 
CENSURA. 

Colosio, Aspe y Zedillo los Presidenciables 
Angélica Gordillo Burgete. 

El Licenciado Manuel Díaz Cid expresó 
puntos importantes referentes al fenóme
no del tapad», dijo que Carlos Salinas de 
Gortari mencionó hacia donde va su 
decisión de elegir candidato del PRI. 

EL UNIVERSITARIO. 

En conferencia expuesta 
por uno de los mejores analistas 
políticos de México y director de 
la escuela de Ciencias Políticas de 
nuestra Universidad, Licenciado 
Manuel Día/. Cid, mencionó 
aspectos importantes sobre el 
quinto informe de gobierno de 
Carlos Salinas de Gortari, el 
Tratado de Libre Comercio y el 
Tapado. 

En dicha ponencia, se tra
taron puntos diversos, las prome
sas hechas por Carlos Salinas al 
asumir la presidencia de la repú
blica, entre otras se encontró una 
importante para el tema de la 
sucesión presidencial que es se
gún las palabras de don Manuel 
Díaz, "la promesa de lograr un 
énfasis en la solución de proble
mas de los desposeídos tratando y 
desarrollando el lema de PRONA-
SOL, el presidente Carlos Salinas 
de Gortari le dará a este concepto 
de PRONASOL un significado 
político. 

El sistema político mexica
no sigue jugando con el concepto 
de la democracia anticipada y con 
el pairimonialismo democrático, 

es decir un sistema en el cual 
desde antes de las elecciones 
se sabe, cual es el vencedor, 
y un sistema en el cual sólo 
un grupo es el propietario de 
la democracia. 

Dijo una frase para re
flexionar: "No vivimos una 
época de cambios, vivimos un 
cambio de época" y continua 
diciendo "nosotros todavía se
guimos jugando a las adivi
nanzas del tapado, sin darnos 
cuenta que en la sucesión 
presidencial de 1994, en este 
país, como el presidente nos 
dice en su informe, no sólo se 
va a decidir cual será el 
sistema político de México por 
los próximos 50 años cuando 
menos". 

"Desde 
mi punto de 
vista el presi
dente Carlos 
Salinas de Gor
tari telegrafió en 
su quinto infor
me de gobier
no, hacia don
de se orienta su 

voluntad en la sucesión pre
sidencial", agregó el Licen
ciado Manuel Díaz. 

Analizó además la fiase 
donde Salinas nos dice que 
"SOLIDARIDAD" se ha 
convertido en un nuevo 
movimiento popular, una 
experiencia de democracia 
directa, y nos comenta "Sali
nas nos dice que solidaridad 
es la maniobra que su go
bierno enfreta para rescatar 
las elecciones de 1994 el 
voto duro de la sociedad me
xicana, el voto por el com
promiso que alguien siente 
con un candidato, por que el 
candidato le esta resolviendo 
un problema; y para concluir 

esta idea, Díaz Cid nos dice que 
Luis Donaldo Colosio tiene en 
sus manos la institución de la que 
han salido las fuerzas para el 
cambio, tiene en sus manos la 
institución que garantiza la mayor 
justicia para la sociedad, y tiene 
en sus manos el voto duro de la 
sociedad mexicana. El presidente 
CSG y su grupo de moderniza-
dores tiene tres candidatos y 
mencionó en orden de importan
cia: Luis Donaldo Colosio, Er
nesto Zedillo y Pedro Aspe 
Armella. 

Finalmente expresó que 
aprobado el Tratado de Libre 
Comercio se consolida la política 
ccon'mica del grupo en el poder. 

El Mundo del Tapado. 

a Zedillo le 

" frutsi" 
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Sucesión Presidencial. 
Francisco Rivas Zerón. Diego Velazquez Caballero. 

Afortunadamente se apro
bó el Tratado de Libre Comercio, 
con esta situación, el caso del 
tapado cambia completamente. 
El miércoles 17 de noviembre 
fué un día importante a nivel 
internacional, empezaremos 
mencionando que ya clasificaron 
los 24 equipos al mundial de 
Estados Unidos 1994. 

Se preguntaran por qué 
hablo de fútbol, simplemente 
imagínense a los presidenciables, 
supongamos que cada uno de 
ellos es uno de los cuadros 
participantes en la eliminatoria 
rumbo al mundial de Estados 
Unidos. Empezaremos con Emi
lio Lozoya Thalmanna quien pa
reciera ser el rudo equipo de 
Inglaterra, Ernesto Zedillo Poncc 
de León lo veo vestido de 
Irlandés, Pedro Aspe Armella 
sería España, Camacho Solís 
como Suiza, Emilio Gamboa 
Patrón Rumania y la Naranja 
Mecánica nuestro bien querido 
Colosio Murrieta. 

El presidente Carlos Sali
nas de Gortari es FIFA, decidirá 
quien ocupará la plaza más 

importante de la Institución (PRI), 
recordamos que Ernesto Zedillo 
para ocupar ese sitio necesita 
mejorar sus planes en la Secre
taría de Educación, recordemos 
que su pase a la máxima justa fue 
irregular y con ayuda de Pedro 
Aspe (España), a quien no le fue 
difícil introducirse y además jalar 
a unos cuates. 
Así mismo, Pedro Aspe, se las 
vio negras pues contender en esta 
gran etapa no es algo común y 
a pesar de ello quizo jalar a 
Zedillo (Irlanda). 

Pero lodo se pone más 
emocionante, pues Camacho Solís 
realizó una calificación fabulosa, 
destrozó a sus rivales inmediatos 
como son Fernando Gutierrez 
Barrios y Jesús Cumate, el 
Regente capitalino esta ya aden
tro y con muchas posibilidades 
de llevarse el codiciado puesto de 
CSG. Algo debe quedar claro es 
que "Manuelito", no tiene mucho 
apoyo del gran organismo, por el 
contrario esa misma institución 
desea que el "campeonato" se lo 
lleve otro. 

Antes de llegar a lo mejor 

mencionaré que Gamboa Patrón 
(Rumania) no ha hecho ruido, 
pero en una de esas, cuidado 
porque pude llegar lejos y pre
gúntenselo a Genaro Borrego Es
trada, nada más por curiosidad. 

Ahora hablemos de lo 
realizado por Colosio Murrieta 
(Holanda) y Emilio Lozoya 
Thalmann, ambos deseosos de 
llegar al final de la eliminatoria 
y conseguir el pase a la última 
ronda; y con eso de que ya se 
confirmó el Tratado en "Estados 
Unidos", por mera casualidad es 
donde se llevará a cabo el 
mundial, pues las oportunidades 
de Lozoya se escaparon. Prime
ramente, para que Emilio Lozoya 
siguiera con vida en esta compe
tencia, tenía que ganar más 
popularidad y a la vez esperar 
que Colosio perdiera fama y 
fuerza ante los ojos de Salinas. 
Lógicamente esto no sucedió y 
ahora menos con el TLC. ¿Quién 
será el campeón?, no lo sabe 
nadie, bueno casi nadie; lo único 
que nos queda es esperar hasta 
finales de Diciembre cuando 
Salinas haga su sorteo. 

Mucho se ha escrito ya sobre la sombra de la silla presidencial, 
quien es el elegido de el señor y hasta la pelea entre priístas por 
colocar a sus líderes, es sorprendente; esta sucesión presidencial 
preocupa a nuestra gran sociedad. 

Si bien es cierto, hoy se presenta en México un cambio gi
gantesco, una revolución ideológica que ha operado con un proceso 
de incertidumbre y de palabra de rey, con una línea de palabra 
evidencial que apunta hacia la convivencia ( o por lo menos, es lo 
que está en forma de juego ) para nadie es un secreto, que hay una 
lucha sorda entre el régimen; que aunque la disciplina ha sido la 
mayor virtud de los priístas, se está quebrantando en el ocaso de este 
sexenio; existe desconfianza y vulnerabilidad entre los representantes 
del pueblo. 

Hace tiempo, un candidato natural a la presidencia del país, 
daba la cara siempre, captaba tendencias, no era un político de 
transición; surgía en relación de un problema, era la época en que 
la familia revolucionaria, experimentaba con los rasgos esenciales de 
la nación, la curiosidad era asesinada. 

Hoy, este hilo de plazas dramáticas ha sido cortado, un nuevo 
escenario es el que engloba a nuestro esquema político; cuando se 
pregunta ¿cuál es la misión de un presidente ahora?, invariablemen
te se responde: Ser el jefe político superior, no enfermarse de 
incontingencia verbal y romper tabúes que no deben romperse. 

Colosio y Camacho, son hasta el momento dos voces que tiene 
peso para culaquier analista social, uno se ha conservado fiel a la 
balanza, el otro ha sido excelente consiliador, ambos poseen 
capacidad y sobre todo oportunidad. ¿Cuál será?, quizá ninguno, 
después de todo, dentro de algunos días la incertidumbre termina
rá. Más alia de enjuiciar dicho anonimato, diremos que, se aproxima 
una nueva era; una realidad que no se puede pasar por alto, pues 
muchas veces al hacerlo, se encauza a un destino distinto. 
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•¡LRGENTE!Please, si de casuali
dad ha vaste un (os) anillo (s), en el 
segundo piso del edificio A, favor de 
devolverlo (s) en el departamento de 
prensa. 
* Adriana (Diseño Gráfico lo): Te viste 
preciosa en el foro de la cañera. Me 
encantas. Atte. Señor Frog's CICOM. 
•Más vale tarde que nunca, espero 
que hayas disfrutado tu día ¡Felici
dades!, Diana Calderón Valle (3o. 
"A" CICOM), tu siempre amiga Ca 
thy López Herrera. 
•Yara I (3o. "B" Sistemas): Gracias 
por estos nueve meses veintiséis días. 
Te amo Jorge. 

•Diana Calderón (3o. "A" CICOM): 
Después de tanta espera la bomba 
llegó. Al fin la amenaza de tu cum-
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Ensalada Universitara. 

pleaños se cumplió. Ojalá hayas 
disfrutado tu día. Que cumplas 
m uchos años más, y por favor in víta
me a la celebración. Atte. Erendira 
T.Q.M. 
•Lucero y Gaby (3o. "B" CICOM): 
Estuvieron ¡excelentes! Muchísimas 
felicidades. Las queremos mucho: Uzeth 
y Fabiola. 
•Rodrigo D. (Ing. Ind.): ¿Te quieres 
casar conmigo? Atte. La degenera
da. 
•Ricardo (3o. "B" CICOM): Fue un 
momento difícil en el que aprendí a 
mirarte, así termine por darme cuenta 

lo mucho que me importabas. Ojalá te 
dieras cuenta de quen soy. ? 
•Prof. Luís Linares (Univ. y socie
dad 1 o." B"): Enamorada de tí, aun-
que no sientas lo mismo, que casi me 
convierto en tu sombra, una sombra 
infeliz, porque soy para tí sólo una 
alumna... 
•Miguel A. Bretón (3o. "A" Sistemas): 
Me caes super bien y podría decirse 
que hasta me gustas. Atte. Tu admira
dora súper secreta. 
•Cris: Sólo quiero darte las gracias 
por todos esos momentos tan padres 
que has compartido conmigo duran

te estos nueve meses han sido increí
bles. Te amo. T.F. F. Q. T. A. S. 
Rafael. 
•Ana Silvia: Tus comentarios nos 
ayudaron bastante. ¡Gracias Chula! Atte. 
Pepe el Romano. 
•Juan Ricardo (lo. "B"): Que boni
to al andar y entre amigos te veo 
pasar, siento ganas de gritar. Yo 
quiero contigo...Yo quiero contigo. 
Atte. tu vecina del 507. 
•Los hombres sabemos amar y que
rer... y las mujeres nunca correspon
der. 
Los hombres tenemos sentimiento y 
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pasión... las mujeres amargura y trai
ción. 
Los hombres podemos llorar y morir... 
las mujeres cantar y reir. 
Los hombres queremos volar como 
aves...y las mujeres disparar a los ai
res. 
Los hombres sentimos dolor y 
sufrimiento...las mujeres fervor y 
arrepentimiento.Joram lo. "C" CICOM. 
•Toro (Basket): Aguas con los cuer
nos!!!. 
*3o. "B" CICOM: FELICIDADES, 
ESTUVO ¡ESTUPENDO!, DEBEMOS 
AGRADECER A "LA CASA DE 
BERNARDA ALBA " NUESTRA 
UNION..L.Q.M. 
CompañebriasCICOM: Muchos 
saludos. F.S.R. 

Nuevos Miembros del Patronato UPAEP. 

Manuel Javier Cabanas 
Gancedo. 

Estudios Profesionales: 
Ingeniero Mecánico Electricista: 
Instituto Tecnológico y de Estudios 
Superiores de Monterrey (ITESM). 
Maestría Eléctrica: Instituto Tecno
lógico y de Estudios Superiores de 
Monterrey (ITESM). 
Programa de alta dirección de 
Empresas: IPADE. 
Diversos programas de formación y 
actualización. 
Actividades Docentes: 
Cátedras impartidas: 
Ingeniero Eléctrico: ITESM. 
Ingeniero Mecánico: UPAEP: 
Ingeniería Económica: UPAEP: 
Estadística, Administración Financie
ra, Matemáticas para Administra
ción, curso integrador: UPAEP. 
Coordinador Académico de Maestría 
en Administración "UPAEP". 
Consejero Académico "UPAEP". 
Consejero Académico "UIA" (Pue
bla). 

Ha impartido conferencias en dife
rentes foros y universidades. 
Editorialista de radio, prensa y revistas 
locales y nacionales. 
Actividades Empresariales. 
1963-1966: Con el grupo "SANTA-

LO Y CÍA", como coordinador de 
construcción de la termoeléctrica de 
Mazatlán, gerente de la constructora 
"SANTALO" (Monterrey), director 
de promoción de "SANTALO y CÍA. 
e ingeniería Panamericana". 
En varias empresas intervino en su 
fundación: Humiclima México, S:A:, 
inmobiliaria UNIVER, DISELEXIS, 
MAX1MEX, etc. 

Socio fundador y director de "Pro
yectos y Construcciones Industriales, 
S.A. de C.V. 
Vice-Presidcnte de: Lefact y Lefact 
Arrendadora. 
Actividades en Organismos Empre
sariales: 
1982-1983: Presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria de la 
Construcción delegación Puebla. 
1984-1988: Vicepresidente "COPAR 
MEX" Puebla. 
1985-1989: Presidente del "Consejo 
Coordinador Empresarial de Puebla". 
1989-1993: Presidente de "DESEM 
Puebla". 
Consejero Comisario del "Club de 
Empresarios de Puebla". 
Ha sido Consejero en diferentes 
organismos empresariales municipa
les y estatales. 

Jorge R. Espina Reyes. 

Profesión: Licenciado en Adminis
tración de Empresas. 
Cátedras impartidas: 
Organización: Universidad Popular 
Autónoma del Edo. de Puebla. 
Dirección de Empresas: Universidad 
Popular Autónoma del Edo. de 
Puebla. 

Problemas Profesionales: Universi
dad Popular Autónoma del Edo. de 
Puebla. 
Desarrollo Profesional. 
Empresario fundador de: AMECSA, 
S.A. de C.V. Desde 1975. 
Presidente de la Cámara Nacional de 
la Industria de la Construcción. 
1988-1990. 

Miembro del Comité Ejecutivo del 
Consejo Coordinador Empresarial. 
1988-1990. 
Vocal del Comité Ejecutivo del 
Consejo Coordinador Empresarial. 
1989-1993. 
Secretario General de COPARMEX. 
Actualmente: 
Consejero de COPARMEX Nacional. 
Consejero de Max imizar inversiones 
Mexicanas S.A. de C.V. 
Presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial. 

José Antonio Arrubarrena 
Aragón. 

Nació en México, D.F., el 17 
de noviembre de 1937. 

Cursó la instrucción primaria 
en la Escuela Oficial Femando Mon-
leño, de Tepic, Nayarit, en la que obtu
vo su certificado respectivo a los 11 
años. 

Los estudios de secundaria los 
efectuó en la Escuela Secundaria Ofi
cial número 1, tipo B de Tepic, Nay. y 
los terminó en la ciudad de Puebla, en 
la Escuela Provocacional de Enseñan
zas Especiales. Obtuvo certificado de 
la misma. 

El bachillerato lo cursó en el 
Instituto Oriente de esta ciudad, en los 
años 1953-54. Obtuvo certificado. 

En el año 1955, ingresó a la 
entonces Universidad de Puebla A cursar 
los estudios de abogado, y obtuvo la 
licenciatura de abogado, notario y ac
tuario de la actual Universidad Autó
noma de Puebla, terminando sus eslu
dios en noviembre de 1959. 

El 17 de marzo de 1960, sus
tentó examen profesional, presentan
do la tesis "La justicia conmutativa y la 
justicia social del salario". Obtuvo tí
tulo. 

En el mismo año realizó sus 
estudios de especialidad en la Univer-

¿Te Gustaría Pasar un día Divertido y dar a 
Conocer tu Talento? 

Entonces tu Quieres estar con Nosotros 
este Miércoles 24 a las 12:00 en un 

Miércoles Inolvidable, un Miércoles 
Cultural. 

Invita Promoción Cultural. 
Miércoles 24 de Noviembre 

Exposición de Fotografía. 
¡No Faltes! 

sidad de California, Estados Unidos, 
la Universidaded de California en los 
Angeles "UCLA", Palo Alto, Bercke-
ley y la de San Francisco. 

En septiembre de 1961, por 
concurso de méritos obtuvo beca para 
estudiar el doctorado en la entonces 
Universidad Central de Madrid, para el 
bienio 1962-63. 

Género Literario. 

Extraño 
Eduardo Pérez 
Escuela de Medicina. 

En la inocencia de mi niñez 
a veces extraño... 
juegos que divertirme hacían. 
En la enseñanza de las letras pri
meras 
a veces extraño... 
al maestro y su reprimenda 
En mis cosas pasadas, prontas y 
lejanas, 
a veces extraño... 
gratos y amargos recuerdos. 
Pero ahora en conjunción de este 
momento 
lo que más extraño, 
lo que más extraño-
son tus ojos y tus labios 
que deseo yo, tanto... 

MHMK-.- .v."• : ' " ' •' 

Lee 
El 

IJniversitarlo 

Semanal. 

Actividades de Integración Universitaria. 

Lic. José Antonio Arrubarrena, Ing. Javier Cabanas L.A.E. Jorge R. Espina, 
fueron nombrados miembros vitalicios del Patronato UPAEP. 

Honores a la Bandera (Ciencias de la Comunicación) 
Despedida a los Novenos Semestres de: Ing. Industrial, 
Economía, Odontología, Sistemas Computacionales 
Pastorela Navideña 
Misa Universitaria (Capilla UPAEP) 
Lunes, Martes, Miércoles, Jueves , Viernes 
Martes 
Misa Universitaria (Templo de las Animas) 
Domingo 

Noviembre 22 

Noviembre 26 
Diciembre 

19:10 Hrs. 
12:10 Hrs. 

17:00 Hrs 
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5) SECCIÓN DEPORTIVA <3 D 
En la LIN ABE. 

Los "Poblanos" Humillados. 

¡Águilas Campeón! 
¡Somos los campeones! 

gritaban enloquecidos iodos los 
alumnos de nuestra Universidad, 
al ver la contundente victoria 
lograda ante los disminuidos 
"Poblanos" do la Universidad do 
las Americas Puebla. Este cua
dranglar final inició el jueves 18 
de noviembre con el juego 
U.A.CH. y la U.D.L.A.P.. donde 
los norteños barrieron con los del 
estado. 

Pero no es lo importante, 
la presentación de las "Águilas" 
llegaba: y como se predijo, el 
CEU hi/o hasta lo imposible por 
vencer al cuadro de Bernardo 
Córdova. 

Al día siguiente de nuevo 
gan . ahora ante los de 
Chn.,.ahua. la estrategia fué, 
impedir que los norteños locaran 
rápiv! le el balón. 

De inmediato. Naín Gon
zález demostró su capacidad 

como tirador y consiguió muchos 
puntos para la quiniela aguilista; 
y por si fuera poco Marco 
Antonio Sosa manejó el balón 
como nunca lo había hecho. 

Dos victorias lonía ya 
nuestro equipo, sólo necesitaba 
ganar a los "Poblanos" para 
coronarse campeón. El nido esta
ba más que lleno, Bernardo 
Córdova sonreía pues presentía el 
triunfo, por otra parle el Rector 
Mario Iglesias García Teruel, 
platicaba con el Licenciado 
Aguirre, y oirás personalidades 
presentes en el cardiaco encuen-
• o. 

El primor período se ca
racterizó por ser do mucha lucha 
y pelea en medio de la duela, 
pero los nuestros inmediatamente 
lomaron el control del juego, 
José Antonio Villar Genestas 
comenzó a tocar el balón con sus 
compañeros. Octavio Díaz se 

Adiós Michael Jordan. 
(2a Parle). 

desmarcaba muy bien por el lado 
izquierdo mientras que Horacio 
Villar trataba de contener a la 
"poderosa" ofensiva de la Univer
sidad de las Americas. 

El segundo período mejo
ró para los de casa, Horacio 
recientemente se había lastimado 
y Bernardo Córdova decidió 
hacer un cambio; y los cambios 
empezaron a ser más continuos, 
Ornar Kuri, Bernardo Huerta, 
Martín Alvarez, Gerardo Hernán
dez y oíros que acrecentaron el 
marcador. 

Finalmente los alumnos 
empezaron a contar los últimos 
segundos del juego, lodos estaban 
felices, de pronto el silbato sonó 
y las "Águilas" so proclamaron 
campeones en la LINABE, nues
tro equino sin duda alguna es el 
mejor, y esperamos se pinie en 
la duela la estrella de esta 
temporada. 

I n Basquetbol Femenil. 

Las "Águilas" lucharon de principio a Tin, Nain Gonzalez busca ganar 
el balón al jugador del CEU; y se confirmó como un de los mejores 
basquetbolistas en la fase final de la LINABE. 

Dramática Victoria de las "Águilas" 
Alejandro Flores ' T T T W T T W T T T T T T T T T T T T T T T T T T T T T T T T T T W T T T W ,.>,•„. Rivas Zerón. 

Cuando pierdo la motivación en el sentido de probar algo más 
como jugador de basquetbol, es el momento do alejarme del 
basquetbol. Son las palabras de Michael Jordan en uno de los 
momentos más difíciles de su vida. 

El mejor anoiador de la historia de los "Toros" de Chicago 
y décimo quinto en la hisloria do la NBA, logró anotar 21,:541 punios; 
y ostenta un record por haber anotado 23 punios consecutivos anio 
Allanta, en 1987. 

Cuenta, además, con el promedio de do puntos por partido más 
elevado en la hisloria do los playoffs con 34.6. Su mayor cantidad 
de anotaciones la consiguió contra Cleveland en 1990. 

Algo que siempre recordaré, dijo Jordan , os cuando el 
Presidente Bush (en aquel entonces), nos invitó a la Casa Blanca y 
no fui por que no voté por él. 

Finalmente mencionemos que filmó un video para promocionar 
al cántame Michael Jackson, además de su gran participación en el 
Dream Team, en los juegos olímpicos do Barcelona. Pero estas no 
son más que cifras, lo que realmente extrañaremos es su sensacional 
forma de jugar. Adiós Michael Jordan. 

Fútbol de Tercera División. 

Poco falló para que las 
"Águilas", en basquetbol femenil, 
perdieran amo la UDLA. Desde 
el inicio fué un juego disputado, 
las pupilas de la Universidad de 
las Americas comenzaron presio
nando a las locales y llegaron a 
estar arriba por seis puntos de di
ferencia. 

La UPAEP alineó a Veró
nica Manccra, Verónica Campi
llo, Natividad Sánchez, Pairicia 
Gamboa y Deyanira Pérez, quie
nes dieron su máximo esfuer/.o 
para ganar osle juego. Los aficio
nados al basquetbol se dieron cita 
y en gran número en el nido para 
apoyar a las "Águilas", al igual, 
hubo porra do la UDLA. por lo 

que el ambiente en la tribuna 
estuvo candente. 

El primer período terminó 
16-13 a favor de la UPAEP, pero 
en la segunda mitad, lodo 
cambio, las "Poblanas" se fueron 
al frente y al final empalaron a 

31 puntos. 
El tiempo extra fué inten

so, afortunadamente nuestro equipo 
logró la victoria de una manera 
dramática, 37 puntos a 34 y casi 
están calificadas a la siguiente 
fase. 

Contundente Victoria de las 
"Águilas" 3-1 Sobre Cachorros Neza. 

Las "Águilas" venían de 
varios juegos con empale o derrola. 
sólo esperaban la oportunidad de 
retomar el vuelo; y los perjudicados 
fueron los "Cachorros" Nezaa quienes 
perdieron al son de tres goles contra 
uno con la UPAEP el pasado 
miércoles 17 en el Ign; 'aragoza. 

Fué un encuentro donde los 
nuestros ganaron por fin clara y 
contundentemente, ahora sí dieron 
••- mostración de lo que es jugar 

,)1 con todo y que los visitantes 
ulularon la ventaja al minuto 12 de 
la primera parte. El gol fué anotado 
por Ornar Badui luego de que en 

un error defensivo, los locales no 
pudieron controlar el balón y lo 
dejaron a merced del delantero 
visitante para que este venciera al 
portero Carlos Wence. La UPAEP 
siguió atacando y hasta el minuto 41 
logró empalar por conducto de 
V •neirio Aguilar, quien de cabeza 
u fuera de combate al portero del 
Neza. 

Así terminó el primer lapso, 
pero la fiesta continuaría y al 
transcurrir 20 minutos del segundo 
tiempo, cayó el tanto que ponía en 
ventaja .. !os aguiluchos; y nueva
mente Demetrio Aguilar que en una 

Fernando Moran. 

descolgada ve al portero mal colo
cado le bombea el balón y lo clarea, 
anotando así el segundo de las 
"Águilas". 

Inspirados los lócalos busca-
ban más anotaciones y un minuto 
después David Camarena de cabeza 
consigue el tercero y con esta 
actuación confirmaron que en el 
cuadro hay entusiasmo y ganas de 
jugar bien al fútbol. En general fué 
un partido duro, no violento, el 
albitraje de Alfredo Torres no tuvo 
problemas en el choque. Con este 
triunfo las "Águilas" retoman el 
vuelo en la tercera división. 

Difícil par t ido disputó la U P A E P ante la UDLA, en la gráfica Marga 

rita Zago y Verónica Campil lo buscan quedarse con el balón. Héctor 
Alvarez Romero , en t renador de las "Águi las" dijo que sus pupilas no 

jugaron a toda su capacidad, pese al buen rendimiento que se vio. 
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